

VEILLEE DE PRIERE PENDANT LA SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

Du samedi 18 au samedi 25 janvier 2025

A prévoir :

- Allumer le cierge pascal (avant le début du temps de prière) que l'on mettra dans le chœur
- Des petits cierges à donner quand les personnes arrivent
- Diaporama ou feuille de chants
- Plusieurs lecteurs (un animateur, 3 lecteurs pour le dialogue entre Jésus et Marthe, 1 lecteur pour le commentaire, 2 lecteurs pour la prière universelle).

Chant d'entrée : Gloire à toi Ô Dieu notre Père

R. Gloire à toi, ô Dieu, notre Père,

Gloire à toi, Jésus-Christ venu nous sauver.

Gloire à toi, Esprit de lumière,

Trinité Bienheureuse, honneur et gloire à toi !

1. Père des Cieux, Père infiniment bon,
Tu combles tes enfants de tes dons.
Tu nous as faits, et nous t'offrons nos cœurs,
Nous te bénissons, nous croyons en toi, Seigneur !

2. Jésus Sauveur, et Fils du Dieu vivant,
Que s'élève vers toi notre chant.
Ton cœur ouvert nous donne à contempler
L'amour infini dont le Père nous a aimés.

3. Esprit de Dieu, Esprit de sainteté,
Tu nous conduis à la vérité.
Descends sur nous éclairer nos chemins,
Sois le maître en nous, et fais de nous des témoins.

Animateur :

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. AMEN

Mot d'accueil : (un lecteur)

Cette année marque le 1700^e anniversaire du premier concile œcuménique, qui se tint à Nicée, près de Constantinople, en 325. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile ; une foi qui, encore aujourd'hui, reste vivante et porte des fruits. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2025 est une invitation à puiser dans cet héritage commun et à pénétrer plus profondément dans la foi qui unit tous les chrétiens.

Animateur :

Rejoignons maintenant Jésus dans l'évangile selon saint Jean, nous pouvons nous asseoir. Nous sommes invités à écouter et à réfléchir au récit de la confession de foi de Marthe en Jésus, telle qu'elle est racontée au chapitre 11 de l'évangile selon saint Jean.

(3 lecteurs : L1 ; L2 ; L3 et A = assemblée)

L1 : Lorsque Jésus arriva à Béthanie, il découvrit que Lazare était déjà dans la tombe depuis quatre jours.

L2 : Marthe, ayant appris que Jésus arrivait, alla au-devant de lui, tandis que Marie restait à la maison.

L3 : Marthe dit à Jésus : Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort. Mais maintenant encore, je sais que Dieu te donnera tout ce que tu lui demanderas.

A : Jésus lui dit : Ton frère ressuscitera.

L1 : Marthe lui dit : Je sais qu'il ressuscitera lors de la résurrection, au dernier jour.

A : Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Ceux qui croient en moi, même s'ils meurent, vivront, et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais.

L2 : Crois-tu cela ? *Pause*

L3 : Crois-tu cela ? *Pause*

L1 : Crois-tu cela ? *Pause plus longue*

Chant : Seigneur nous croyons en toi (1270)

R. Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

1. Si tu dis par tes mots que Jésus est Seigneur.
Si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité.
Alors, tu seras sauvé.

2. Si tu dis par tes mots que Dieu est créateur ;
Si tu crois dans ton cœur qu'il fait l'homme à son image,
Alors, tu seras sauvé.

3. Si tu dis par tes mots que l'Esprit est Amour ;
Si tu crois dans ton cœur qu'il fait naître son Église,
Alors, tu seras sauvé.

4. Si tu dis par tes mots que la mort est vaincue ;
Si tu crois dans ton cœur que tu ressusciteras,
Alors, tu seras sauvé.

Commentaire de l'Évangile : (un lecteur)

Le thème de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, « Crois-tu cela ? » (v. 26), s'inspire du dialogue entre Jésus et Marthe lors de la visite de Jésus chez Marthe et Marie à Béthanie, après la mort de leur frère Lazare, tel qu'il est raconté par l'évangéliste Jean. Au début du chapitre, l'Évangile dit que Jésus aimait Marthe, Marie et Lazare (v. 5). Lorsqu'il fut informé que Lazare était gravement malade, il déclara que sa maladie « n'aboutirait pas à la mort », mais que « c'est par elle que le Fils de Dieu serait glorifié » (v. 4), et il resta là où il était pendant deux jours de plus. Lorsque Jésus arriva enfin à Béthanie, bien qu'il ait été averti qu'il risquait la lapidation (v. 8), Lazare « était dans la tombe depuis quatre jours déjà » (v. 17). Les paroles de Marthe à Jésus expriment sa déception quant à son arrivée tardive, et contiennent peut-être aussi une note de reproche : « Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort » (v. 21). Cependant, cette exclamation est immédiatement suivie d'une profession de foi dans la puissance salvatrice de Jésus : « Mais je sais que, maintenant encore, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te le donnera » (v. 22). Lorsque Jésus lui assure que son frère ressuscitera (v. 23), elle répond en affirmant sa croyance religieuse : « Je sais [...] qu'il ressuscitera lors de la résurrection, au dernier jour » (v. 24). Jésus l'entraîne un peu plus loin, en déclarant son pouvoir sur la vie et la mort et en lui révélant qu'il est le Messie : « Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt ; et celui qui vit et croit en moi ne mourra jamais » (v. 25-26). Après cette déclaration étonnante, Jésus pose à Marthe une question très directe et profondément personnelle : « Crois-tu cela ? » (v. 26). Comme Marthe, les premières générations de chrétiens ne pouvaient rester indifférentes ou passives lorsque les paroles de Jésus touchaient et pénétraient leur cœur. Elles cherchèrent ardemment à donner une réponse compréhensible à la question de Jésus : « Crois-tu cela ? » Les Pères de Nicée s'efforcèrent de trouver des mots qui engloberaient tout le mystère de l'incarnation et de la passion, de la mort et de la résurrection de leur Seigneur. En attendant son retour, les chrétiens du monde entier sont appelés à témoigner ensemble de cette foi en la résurrection, qui est pour eux la source d'espérance et de joie qu'ils désirent partager avec tous les peuples.

Animateur : Jésus a dit : « Je suis la lumière du monde ».

Dans de nombreuses traditions chrétiennes, lors du baptême, le baptisé (ou le parrain) reçoit une bougie allumée. Jésus appelle également ses disciples à être la lumière du monde. Nous sommes tous porteurs de la lumière du Christ ressuscité. Nous recevons cette lumière du Christ les uns à travers les autres.

Chaque personne prend sa bougie, l'animateur allume la première bougie au cierge pascal et partage la lumière avec ceux qui se trouvent à ses côtés, qui à leur tour partagent la lumière avec toute l'assemblée.

Chant pendant le partage de la lumière du Christ : Le Seigneur est ma lumière et mon salut (Psaume 26) que l'on peut prendre plusieurs fois si nécessaire :

R. Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais-je ?

Animateur : Jésus dit à Marthe : « Je suis la résurrection et la vie. Ceux qui croient en moi, même s'ils meurent, vivront, et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? »

Assemblée : « **Oui, Seigneur, je crois que tu es le Messie, le Fils de Dieu, celui qui vient dans le monde** ».

Animateur : Aimons-nous les uns les autres, afin de confesser, dans l'unité de l'esprit, la foi dans laquelle nous avons tous été baptisés :

Assemblée :

Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible,

Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles :

Il est Dieu, né de Dieu, lumière, née de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu

Engendré non pas créé, consubstantiel au Père ; et par lui tout a été fait.

Pour nous les hommes, et pour notre salut, il descendit du ciel ;

Par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme.

Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, il souffrit sa passion et fut mis au tombeau.

Il ressuscita le troisième jour, conformément aux Ecritures, et il monta au ciel ; il est assis à la droite du Père.

Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts et son règne n'aura pas de fin.

Je crois en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie ; il procède du Père et du Fils.

Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire ; il a parlé par les prophètes.

Je crois en l'Eglise, une, sainte, catholique et apostolique.

Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés.

J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir.

Amen

Suggestion de Prière Universelle :

Animateur : Dans la foi et la confiance, nous t'implorons et laissons monter vers toi qui est Père, Fils et Saint-Esprit, nos prières.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

Deux lecteurs

L1 : Grégoire Le Grand a dit : « Car toutes les choses ont été faites à partir de rien, et leur être sombrerait à nouveau dans le néant, si l'Auteur de toutes choses ne le tenait par la main de la gouvernance ».

L2 : Seigneur de la vie, nous recevons l'ensemble de la création de ta main et par ta providence. Apprends-nous à vivre dans ton monde avec respect et justice pour tout ce que tu as créé.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

L1 : Isaac de Ninive a dit : « J'appelle cela la foi : la lumière intelligible qui, par grâce, se lève dans l'âme, soutient le cœur et accorde le don de l'espérance ».

L2 : Dieu d'amour, accorde-nous le don de l'espérance en abondance dans un monde en proie aux conflits et à la discorde. Fortifie ton peuple affligé par l'indifférence et la discorde.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

L1 : Rufin d'Aquilée a dit : « Comment s'étonner alors que, venant à Dieu, nous professons d'abord que nous croyons, puisque, sans cela, même la simple vie ne peut être vécue ».

L2 : Dieu de miséricorde, pardonne-nous pour toutes les fois où nous n'avons pas su vivre notre vie commune en tant que chrétiens. Attire-nous plus profondément dans une même foi en toi pour que nous puissions témoigner au monde.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

L1 : Basile de Césarée a dit : « Que la foi l'emporte : la foi qui conduit l'esprit à la confiance, la foi qui ne vient pas de la logique humaine, mais qui est le fruit de l'Esprit Saint ».

L2 : Consolateur céleste, nous te prions pour que nous fassions davantage confiance au don de ta sagesse plutôt qu'à l'intelligence de notre pensée.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

L1 : Irénée de Lyon a dit : « Sa lumière est apparue et a fait disparaître les ténèbres de notre prison, elle a sanctifié notre naissance et détruit la mort, déliant les mêmes chaînes qui nous retenaient prisonniers

L2 : Dieu de compassion, fais que nous œuvrions ensemble pour que partout où règnent les ténèbres et l'oppression, la souffrance et l'injustice, nous puissions apporter ta lumière et ta liberté.

R/ Seigneur, nous croyons en toi, fais grandir en nous la foi.

Animateur : Accueille nos prières, Seigneur notre Dieu. Fortifie notre foi et notre espérance en la résurrection, cette vie que tu nous promets aujourd'hui et dans les siècles des siècles. **Amen**

Animateur : En tant que frères et sœurs de Jésus, ensemble nous prions comme il nous l'a enseigné : **Notre Père...**

Et ensemble maintenant, avec notre voisin le plus proche, échangeons un geste de paix qui nous vient du Seigneur Jésus ressuscité. **(L'assemblée se donne un geste de paix).**

Prière de clôture (de la Communauté de Bose) :

Animateur : Dieu notre Père, accepte notre louange et notre action de grâce pour ce qui unit déjà les chrétiens dans la confession et le témoignage de Jésus, notre Seigneur. Hâte l'heure où toutes les Églises se reconnaîtront dans l'unique communion que tu as voulue et pour laquelle ton Fils t'a prié dans la puissance de l'Esprit Saint. Entends notre prière, toi qui vis et règnes maintenant et pour les siècles des siècles. **Amen.**

Et que le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint Esprit et que la paix du Christ nous accompagne tous. **Amen**

Chant d'envoi : Je suis dans la joie

R. Je suis dans la joie, une joie immense ! Je suis dans l'allégresse car mon Dieu m'a libéré !

Je suis dans la joie, une joie immense ! Je suis dans l'allégresse car mon Dieu m'a libéré !

1. Je chanterai de tout cœur les merveilles de Jésus, mon Seigneur !

Il m'a ôté des ténèbres, il m'a délivré de tout péché !

2. Car mon Dieu est fidèle, il ne m'abandonne jamais !

Je n'ai plus rien à craindre car mon Dieu m'a libéré !